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ПЕРВАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ БОЛЬШЕВИКОВ ЛИИ
Тов. Каганович в своем докладе на 

X V II с’езде партии сказал, что: «ИСТО* 
РИЧЕСКИЕ ЛОЗУНГИ ТОВ. СТАЛИНА  
«ТЕХНИКА В ПЕРИОД РЕКОНСТРУК
ЦИИ РЕШАЕТ ВСЕ». «БОЛЬШЕВИКИ  
ДОЛЖНЫ ОВЛАДЕТЬ ТЕХНИКОЙ» 
ВЫЗВАЛИ ОГРОМНЫЙ ЭНТУЗИАЗМ  
VI ТЯГУ К ЗНАНИЮ СО СТОРОНЫ

ведь это один из важнейших моментов 
нашей перестройки и воспитания ком
мунистов. Часто парторганизации фа
культетов и отдельные звенья институ
та: комсомол, профком, дирекция не под 
хватьвают инициативу, идущую снизу 
из гущи студенчества (по вопросам со
ревнования, включения в производствен'

КОММУНИСТОВ. ПЕРЕДОВЫХ БЕС- ный поход им. V II с’езда Советов, по- 
ПАРТИЙНЫХ РАБОЧИХ И КОЛХОЗ- ход за культуру и т. д.), и не налра- 
НИКОВ». вляют ее на разрешение важнейшей за-

Ярким подтверждением этих слов яв- дачи — повышения качества учебы, 
ляется наш институт, где сейчас обу- Возрастной состав нашего студенче- 
чаются тысячи молодых рабочих и кол-'ства молодой, около 50 проц. из них 
хозников с политически крепко спаян-1 комсомольцы, отсюда вытекает особо 
ной 3.000 армией большевиков во главе, важная задача по воспитанию и вьгра- 

3-месячное существование Индустри- (щиванию зтой большой армии будущих 
ального института говорит о наличии1 командиров социалистической промыш- 
ряда преимуществ перед ранее суще- ленности. Но отдельные факты говорят,
ствовавшими 6 отраслевыми втузами: 
концентрация лучших научно-учебных 
сил; укрепление и об'единение ряда ла-

>м участке у нас имеется (Гяд 
(МЕХАНИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬ-

что на атом 
пробелов
ТЕТ), Это происходит потому, ЧТО НО-

бораторий и в первую очередь учебных МИТЕТ КОМСОМОЛА ЕЩЕ НЕДОСТА- 
и, пожалуй, самое важное — это выде-1 ТОЧНО РУКОВОДИТ ФАНУ ЛЬТЕТАМИ, 
ление 2 первых курсов в самостоятель- А НЕКОТОРЫЕ ПАРТОРГИ Ф АКУЛЬ- 
ный сбщетехничоский факультет.. . 1ТЕТОВ ЭТОТ ВАЖНЕЙШ ИЙ УЧАСТОК 

Вместе с этим надо отметить, что [РАБОТЫ ПРЕДАЛИ ЗАБВЕНИЮ. 
«ПУСКОВОЙ ПЕРИОД» нашего инсти* Работы 1-й партийной конференции 
тута затянулся, аппарат управления { ЛИИ совпадают с проводимой . кампа- 
институтом еще недостаточно четкий, нией громадной политической важности— 
особенно сильно дает себя чувствовать! перевыборов Советов. ОТЧЕТЫ НАШ ИХ  
функционалка в нашем аппарате свер-1 ДЕПУТАТОВ НА Ф АКУЛЬТЕТСКИХ СО
ху донизу, а отсюда и все начества — 
с общежитием, питанием и другими ви
дами бытового обслуживания еще и 
сейчас не все благополучно, НЕСМОТ
РЯ НА КАТЕГОРИЧЕСКОЕ ПРЕД У- 
ПРЕЖДЕНИЕ ЦК ПАРТИИ В ПОСТА-

БРАНИЯХ ГОВОРЯТ О ПОВЫШЕННОЙ 
АКТИВНОСТИ СТУДЕНЧЕСТВА И 
ПРОФ. * ПРЕПОДАВАТЕЛЬСКОГО СО
СТАВА. НЕТ СОМНЕНИЯ, ЧТО СТУ
ДЕНЧЕСТВО. ПРОФЕССОРОМ ПРЕ 
ПОДАВАТЕЛЬСКИЙ СОСТАВ, КОЛЛЕК

НОВЛЕНИИ О НОВОЧЕРКАССКОМ ИН-1 ТИВ РАБОЧИХ И СЛУЖ АЩ ИХ, ВДОХ- 
СТИТУТЕ. I НОВЛЯЕМЫЕ РЕШЕНИЯМИ 1-й ПАР-

Перевыборы низовых и средних! ТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ИНСТИТУ- 
звеньев парторганизации показали, что ТА, ИДЯ НАВСТРЕЧУ V II С’ЕЗДУ СО- 
партийная организация института при- ВЕТОВ. ПО-БОЛЬШЕВИСТСКИ МОБИ-

8адачей общетехнического факульте
та является дать студенту высокую об- 
щетехничеэкую подготовку (математика, 
физика и др.), что обеспечило бы на 
зтой базе создание высококачественно
го специалиста, способного на практи
ке проводить дело рабочего класса.

С этой: задачей общетехнический фа
культет может оправиться только то
гда, когда в своей практической рабо
те мы будем руководствоваться реше
ниями X V II партийного с’езда, когда

та ВКЩб), выборы производились В'щ 
группах, где имелось в наличии 3 ч л*  
на партии. Таким образом, 29 групп 2-г! 
курса, в которых насчитывается 41 члаб 
и 34 кандидата ВКП(б), не имеют парт» 
группортв. На первом курсе из 59 
групп, только в 9 группах имеются 
парторги. Итак, из 135 групп на ОТФ. 
имеется 56 иартгруппорГов. В 81 труп» 

*пе звеновых организаторов вовсе не 
имеется, при чем из 56 парторгов 
групп, 24 парторга вновь пришли к ру-

будем работать с каждым коммунистом, ководству. Их практической работе дол-
добиваясь такого положения, чтобы ком
мунист был вожаком студенческой мае 
сы. Это, вдовою очередь, требует от

ЛИЗУЮТСЯ НА БОРЬБУ С НЕДО 
СТАТНАМИ НАШ ЕЙ УЧЕБЫ, ПРЕ
ВРАЩАЯ ИНСТИТУТ В ОБРАЗЦОВЫЙ 

ВТУЗ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ЭТОМУ 
ПОРУКА КРЕПКАЯ, БОЕСПОСОБНАЯ 
ПАРТИЙНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ИНСТИ
ТУТА, РУКОВОДИМАЯ РАЙКОМОМ 
ВКП(б) И ОБКОМОМ, ВО ГЛАВЕ С 
РУКОВОДИТЕЛЕМ ЛЕНИНГРАДСКИХ  
БОЛЬШЕВИКОВ С. М. КИРОВЫМ.

шла к своей первой партийной конфе
ренции монолитной, стоя в передовых 
шеренгах борцов за подготовку высо
коквалифицированного культурного ин
женера — инженера лучшего в мире, 
крепко памятуя указание т. Каганови
ча, что «ЗАДАЧА СОЗДАНИЯ СВОЕГО 
РОДНОГО ПРОЛЕТАРИАТУ КОМАНД
НОГО СОСТАВА СОЦИАЛИСТИЧЕСКО
ГО ПРОИЗВОДСТВА БЫЛА И ОСТАЕТ
СЯ КРУПНЕЙШЕЙ ИСТОРИЧЕСКОЙ 
ЗАДАЧЕЙ СОЦИАЛИЗМА»' |

Дело -партийного воспитания еще и 
сейчас стоит на недостаточной высоте.
На таком важнейшем участке, нак парт
просвещение, имеется большое количе
ство срывов, особенно на ОТФ. Партпе- 
чать выписывается и читается совер
шенно недостаточно, имеется целый олс Г* ~ _
ряд групп, где не выписывается ни од- -р парторг Васильев говорил на
ной газеты, собраниях, в коридоре и других группах.

Общественная «ЛОШАДКА» в ряде Говорили и другие, удивляясь хорошей 
звеньев нашей организации еще живет, спаянности, веселости и даже какой-то 
на факультетах едва 50 проц. коммуни-) дружбе М ех ее студентов. И

Тов. Цветков вновь избранный 
парторг ОТФ

нас подчинения всей нашей партийно
массовой воспитательной работы вопро
су повышения качества учебы студен
чества, но этб будет только тогда, ко
гда наше организационное руководство 
будет четким, оперативным, будет 
стоять на высоком идейно-политическом 
уровне.

Опыт 2-месячной работы парторгам 
зации общетехнического факультета _ и 
проведенные перевыборы парторгов в 
достаточной мере вскрыли недостатки 
партийно-массовой работы, недостатки 
организационного руководства, недо
статки, в основном, упирающие в орга
низационную структуру парторганиза
ции факультета.

Особенности ОТФ состоят в том, что 
из численного состава студентов в 
3.500 человек, партийная прослойка со
ставляет 510 человек, а из 808 человек 
профессорско - преподавательского со
става — членов и кандидатов ВДЩ(б) 
45 человен.

Согласно решению районного комите*

ясно быть уделено большое внимание со 
стороны парторга факультета. Ибо со
вершенно правильное требование было 
выдвинуто на перевыборном партийном 
собрании факультета, — чаще быть в 
группе, конкретнее руководить звеном, 
вести работу с кандидатами.

Таким образом, учитывая наличие 56 
групп с парторгами и 81 группу без 
Парторгов при наличии в них 200 чле
нов и кандидатов ВКП(б), в большин
стве молодых членов партии, а также 
учитывая большое количество кандидат 
тов ВКП(б) (150 человек) и молодой воз
растной состав студенчества, что тре
бует особого внимания и работы над 
ними, то станет совершенно очевидно,, 
что существующая структура парторга
низации не обеспечивает полностью за
дач, стоящих перед ОТФ.

Исходя из вышесказанного, нам ка
жется целесообразна следующая орг
структура парторганизации ОТФ:

1. Парторг фанультета.
2. Парторг группы там, где по поло

жению мы имеем право выбора.
3. Парторг потока на правах партор* 

га группы, об’единяющий коммунистов 
тех /рупп потока, в которых не имеется 
парторгов.

Целесообразность и возможность та
кой структуры подтверждается следую
щими соображениями:

1. Учебная жизнь потока на 65 проц. 
в среднем проходит вместе.

2. В среднем в потоке, исключая 
группы, имеющие парторгов, имеется от 
4—6 групп е 12—20 коммунистами,

8. Учебный процесс по всем потокам 
единообразен.
- 4. Работа с каждым коммунистом И 
его изучение, проведение партийно-мас
совой работы, организация соцсоревно
вания, проверка авангардной роли ком
муниста в учеба, работа по повышению 
идейно-политического уровня коммуни
стов и т. д., в таком звене вполне осу
ществима.

5. Руководство парторгами групп и 
потоков становится оперативным и по
вседневным, что даст возможность 
парторгу факультета уделить большее 
внимание коммунисту.

Вопросы, поднятые нами для ОТФ, 
очень актуальны и требуют скорейшего 
разрешения.

Парторг ф-та В. ЦВЕТКОВ

УДАРНАЯ ГРУППА

стов имеют общественные работы или 
отдельные задания от парторга. Дей 
ствённость постановлений, принимаемых 
на партсобрании, также не велика, а

Извещение
Редакция газеты «Индустриаль

ный предлагает всем организаторам 
подписки собрать деньги за газету 
(второй взнос) и ликвидировать 
всю задолженность не позднее 1 де
кабря.

Деньги вносить в ПгюФком.
РЕДАКЦИЯ

4»

В прошлом году о группе ЭС-21 (ныне сто: все отдаем учебе, помогаем друг
]другу не механическим переписыванием, 
а рав’яшейиш глубокого смысла каждой 
формулы.

В группе 6 коммунистов: Петровичев. 
Зельдин, Мартынов, Рудекский, Васильев, 
Хантулева. Их средний возраст 28 дет, 
производственный стаж 9 и более лет.

—  Нас ругают иногда за то, что мы 
чересчур много заботимся друг о дру
ге,— говорил недавно один из членов этой 
группы.— Что же в этом плохого? Вто
рой курс блгодаря этому мы закончи-1 
ли, получив 80 % повышенных оценок.

Партгруппа Васильева умеет не толь
ко хорошо учиться, но и активно участ
вовать в общественной работе, умело со
четая то и другое. Петровичев— замести
тель парторга факультета, Зельдин —  
редактор факультетской стенгазеты. Мар

удивляясь нередко спрашивали:
—  Откуда это?
—  Мы пришли в институт,— отвечали 

элшрометаллурги ~с заводов «Красный 
путиловец», «Большевик»', «Электроси
ла »^  и других ленинградских гигантов. 
Среди нас не было ни одного со средним 
образованием. Внимание, которым нас 
окружила парторганизация, воодушевило 
нас. Мы смогли первый год учебы закон
чить хорошо. За вторую половину учеб
ного года наши показатели еще улуч
шились. «Безнадежные», как мы себя 
величали, —  с т а л  ударникам.

Как мъг добиваемся этого? Очень про- тынвв —  член Ленсовета, Васильев —  тературы.

парторг Руденскнй— бессменный бригадой 
группы Хантулева— одна из лучших фаз? 
турниц института. Руденскнй —  бывший 
мастер мартеновского цеха «Красного 
путиловца», пропустив по болезни 4 ме
сяца занятий, и после сумел лик прора
ботать, что ликвидировал в сравнитель
но небольшой срок 10 академических 
долгов. И едал неплохо.

17 ноября группа провела очеред
ное товарищеское совещание за чашкой 
чая. Студенты группы делились здесь
опытом своей работы над книгой, пад лек
цией и по повышению культурного уров
ня. Тов. Зельдин сделал небольшой док
лад о советской поэзии, встретивший 
горячее обсуждение среди собравшихся. 
Грушга решила регулярно проводить об
суждение новинок художественной лп-

И. ПЕТРОВ.



Итоги перевыборов низового 
звена парторганизации

„^Перевыборы руководящих органов 
парторганизации являются проверкой 
всей работы парторганизации. Именно 
№ этой стороны мы должны подойти к 
Итогам перевыборов, давая им полити
ческую оценку.

Что мы имеем в результате перевы
боров? Необходимо отметить высокую 
активность партийных 'Перевыборных 
собраний. Всего в прениях по докладам 
(Грунпарторгов выступило 1.810 чел., что 
доставляет в среднем 7 выступлений 
на одно собранно. Партийные собрания 
«прошли под знаком здоровой самокри- 
|яжи недостатков работы, о повышенном 
^требований к партийному руководству. 
Работа 18 гругтарторгов — 6 проц. все
го состава парторганизации признана 
неудовлетворительной.

В то же время повысилась активность 
беспартийного студенчества. Мы тлели 
60-проц. участие на собраниях беспар
тийных, из которых а прениях по до
кладам партгруппоргов приняло уча
стие 748 чал.

В новом составе- труипарторгов—дей
ствительно ударники учебы. Средняя 
академическая успеваемость у выборно
го состава не менее 4.

Отмечается лучшая подготовка и боль
шая организованность перевыборов. Не
смотря на крайне сжатые сроки под
готовки— мы почти не имели срывов 
перевыборных собраний. На 287 собра
ний всего 3 срыва, из которых 2 — в 
виду болезни парторгов.

о  0е̂ \ Литвинекий — вновь избрьэмый 
^арторг Инженерно-физического ф-та.

> Таков первый итог перевыборов.
Вместе о тем, большинство собраний 

в том числе и факультетские много вни
мания уделили повседневным вопросам 
{учебно-производственной работы, явно 
ва счет обсуждения вопросов партийно* 
^массовой работы. В результате этого 
на собраниях нашли слабое отражение 
вопросы проверки выполнения решений 
*ХУП съезда каждым членом партии в 
части повышения своей политической 
грамотности, улучшения производствен
ных показателей, повышения культур
ного уровня и ороч.

Конечно, мы не можем отмахнуться от 
'обсуждения на партийных собраниях 
(учебно-производственных вопросов, мы 
их обсуждать должны и будем, во не 
добывая, что только соответствующим 
развертыванием партийно-массовой ра
боты можем на этом основном участке 
достигнуть желательных результатов.

Работу партсобрания мы еще в долж
ной мере не перестроили. Перед кон
ференцией стоит задача добиться в 
этом перелома и наметить мероприятия 
по налаживанию их работы.

Общее для всех втузов, в том числе 
Я для ЛИИ, — положение, когда во втуз 
идет молодой состав (средний возраст 
нового приема 1934 г.— 20-21 год) дает 
уменьшение партийного ядра за счет 
увеличения в общем составе членов 
Комсомола. Так, в новом приеме 1934 г. 
оз 1780 принятых в институт, мы име
ли 10,8 проц. членов и ианиидатов пар
тии и 52,5 проц. членов ВЛКСМ. 6 ре
зультате при почти остающейся бее из
менения партийно-комсомольсаой про
слойке по иституту на 1 ноября 
•1984 г. — 65 лроц., мы имеем уменьше
ние партпрослойки до 29,6 проц., что 
приводит к ряду групп, особенно на

«ИНУСТРИАЛЬНЫЙ»

младших курсах, в которых партсостав 
определяется 1-2 членами партии.

Это находит отражение в том, что 
более, чем в 25 проц. академических 
групп, а на общетехничесхом факуль
тете даже в 50 проц. групп, мы не 
имеем оформленного низового1 звена.

Это новое в условиях института по
ложение со всей остротой выдвигает 
вопрос о формах партийно-м$фовой ра- 
ботйчв этих группах и о рз^оте .о ком- 
мунистами-о диночжами.

В группах с оформленным низовым 
партзвеном в составе партгруппоргов 
имеем 32 проц. молодых членов партии, 
не имеющих опыта партийна# работы, 
что вместе с обновленным составом (из
бранных в 1-й* раз) составляет около по
ловины всего состава парторгов. Эта 
часть потребует большого конкретного 
руководства и помощи в работе, как оо 
стороны парторгов факультетов, так и 
партийного комитета

Неправильно сводить этот крупнейший 
вопрос и вопросу пвроембтра структу
ры низового звена, как это мыслят 
некоторые товарищи и а частности, о 
обще-технического факультета. Необхо
димо понять, что нам бы мы ни изме
няли структуры низового звена, как бы 
ни укрупняли искусственно звено пу
тем объединения нескольких групп или 
целого потока, непосредственно в груп
пе будем иметь все-таки коммунистов- 
одиночек.

Поскольку в этих группах,- как общее 
правило, имеется низовое комсомоль- 
'сков звено, решающее значение в раз
вертывании политической работы в них 
приобретает комсомол.

Комсомол должен перестроить свою 
работу в группах, где отсутствует ни
зовое партэвено, выдвинуть на одно 
из первых мест вопрос о политической 
работа в группа, добиться положения, 
чтобы низовое комсомольское звано 
действительно стало ведущим.

Должен быть со всей решительностью 
поставлен вопрос о лучшее! руководстве 
и большей помощи комсомолу >со сторо
ны парторгов факультетов и партийно
го комитета. Должна быть обеспечена 
помощь со стороны коммунистов-одияо- 
чек, состоящих в указанных группах 
я  ведущих ту или другую работу в 
группе, в порядке выполнения своей 
партийной нагрузки.

В области работы с коммуннстами- 
одцночжами в первую очередь нужно 
иметь в виду, что это в большинстве 
своем молодые члены партии и канди
даты. Наряду с необходимостью по
вседневного руководства их работой 
встает задача изучения каждого из них, 
обеспечения дальнейшего политического 
роста. В наших условиях нет еще ни
какого опыта этой работы, но уже сей
час можно сказать, что мы должны в 
большей мере использовать нашу по
литсеть для изучения роста -членов 
партии, практиковать отдельные пар
тийные поручения с проверкой их вы
полнения, личные беседы н руководство 
со стороны парторга факультета.

Все эти вопросы являются актуаль
ными а нашей партийной работе, тре
бующими разрешения на партконферен
ции.

М. ЖАРОВСНИЙ

Т Е Х Н И Н А  Р У К О В О Д С Т В А  
Н А  О Т Ф  Е Щ Е  Н Е  О С В О Е Н А

(Беседа о деканом общетехничеокого 
Первым шагом деканата ОТФ была 

разработка учебных планов факульте
та.' В этой области были сделаны две 
попытки.

Первая из них, впоследствии отверг
нутая, сводилась к тому, что учебные 
планы приспособлялись к тем специа
лизациям, которые существуют а ин
ституте и на которые должны перехо
дить студенты, кончившие ОТФ.

Вторая попытка об’единила все спе
циализаций, кроме инженерно-экономи
ческой, создала единый учебный план. 
Эта попытка, встретившая одобрение 
деканов большинства факультетов ин
ститута, и была осуществлена.

Благодаря единому учебному плану 
можно было выделить на химию около 
200 часов, тогда как по другим вариан
там можно было выделить никак не 
больше 90 часов. - На математику на 
цшась возможность выделять 480 часов. 
Так и по другим предметам.

По мнению деканата, созданный учеб
ный план должен быть устойчивым.

Самый факт создания общетехниче
ского факультета, потребовавший новых 
планов и программ, требует 1 создания 
учебных пособий, соответствующих этим 
планам и программам. Только благодаря 
наличию высококвалифицированных на
учных сил можно было предпринять 
этот труд. Так, профессор Кузьмин пи
шет учебник по математике, профессор 
Беляев — учебник по сопромату, 
г  Задачи подготовки высококачествен
ных специалистов требуют наличия мощ
ной лабораторной базы. На этом учаотме 
сейчас нет достаточного благополучия. 
Почти все учебные лаборатории факуль
тета требуют расширения и обновления 
оборудования. В первую очередь ну
ждаются в этом лаборатория общей фи
зики, лаборатория теории машин и ме
ханизмов и электротехническая лабора
тория.

Вновь созданные кафедры являются 
исключительно мощными. Все они воз
главляются наиболее крупными учены
ми Союза (так, например, кафедра фи
зики — аиад. Иоффе, кафедра матема
тики — энад. Бернштайн и т. д.), в 
каждой из них имеется по несколько 
профессоров. Все это открывает гро
мадные возможности в области разви
тия научно-исследовательской работы,

факультета проф. П. Л. Калантароаым)
создания условий роста для большого 
числа преподавателей я лекторов, вхо
дящих в состав кафедр.:

Основным недостатком в работа о ка
федрами нужно считать еще далеко не
достаточное руководство кафедрами как 
со стороны деканата, так и со стороны 
заведующих кафедрами; освоение техни
ки руководства очень громоздкими ка
федрами является первой очередной за
дачей. Второй задачей являетВя улуч
шение качественного состава кафедр на 
основа опыта текущего года.

Студенты являются, конечно, цен
тральной фигурой на факультете. Их 
огромная масса. И здесь-то нужно при
знать имевшие место в работе декана
та ошибки. Главной бедой является то, 
что деканат на знаат индивидуального 
лица каждого студента. Еще на вырабо
тана система, при которой деканат зна
комился но только с группой в целом, 
а о отдельным студентом, как а отно
шении академики, тан и в материально- 
бытовом отношении.

Необходшю отметить, что на I курсе 
мы имеем в 2 раза меньше коммунистов, 
чем на втором, и именно поэтому свое
временными будут те меры, которые 
сейчас обсуждаются деканатом и парт
организацией, с тем, чтобы добиться 
минимума отоава первокурсников ком
мунистов в конца года.

Таковы предварительные и общие ито
ги работы ОТФ. Практика работы пока
зала целый ряд положительных резуль
татов, достигаемых организацией таких 
факультетов, но вместе о тем и под: 
черкнула недостаточность овладения 
«техникой» руководства такой большой 
массой людей.

Необходимо еще отметить, что круп
нейшей ошибкой а создании факультете 
являлась передача 14*0 нуроа общетех- 
ническому факультету в этом году. Тал 
как были собраны люди о разными про
граммами, иа разных институтов, о раз
личной подготовкой и прч что чрезвы
чайно затрудняет руководство.

В заключение скажем, что перед фа
культетом стоят следующие очередные 
задачи:

Уточнение и утверждение программ* 
создание системы руководства кафедра
ми и работа о каждым студентом а от
дельности.

Первые результаты

Тов. Дпугач — вновь избранный 
парторг Металлургического ф-та

За полгода существования Энергети
ческого факультета в составе ЛИИ на
мечаются некоторые выводы. Полный 
анализ произведенной перестройке еще 
щюждевфенененен, но следствия, кото
рые вызвало выделение общетвхничесво- 
го факультета, уже реально чувству
ются.

Главным В' произведенной перестрой
ке мы считаем монолитность Энергети
ческого факультета. По составу студен
тов факультет об'единяет взрослых в 
техническом отношении старшекурсни
ков, связанных общностью интересов и 
близостью инженерной деятельности. 
Профессорско-преподавательский состав 
об’ериен  в кафедры, настолько близ
кие друг в другу, что ‘ энергетичностъ* 
их является связующим цементом, а со
седство по факультету прекрасным 
взаимным дополнением кафедр. Наконец, 
работа руководящего треугольника це
леустремлена к лишена распыленности, 
которая была неизбежной в прошлой 
структуре факультета. Парторг, проф
орг, декан —  могут лмчно знать своих 
студентов, как «живых людей», а ато 
обуславливает, как известно, «реаль
ность наших планов».

Только на этой основе факультет мог 
строить и проводить свою работу. Ди
намика успехов факультета характерна, 
как показатель обдуманности системы. 
Учебный процесс построен методически 
правильно, не на формальном исполне
ния типовых планов или иных печатных 
инструкций, а в соответствии с повы
шенными требованиями энергохозяйства 
и строительства, проявляемыми к но
вым инженерам.

Проведение зтого плана идет также 
здоровыми путями, начиная с расписа
ния и кончая хоном дипломного проек
тирования. Посла прорывов первого ме
сяца занятий, давших только 95,1 проц. 
исполнения плана, в октябре мы имеем 
99,2 проц. и за ноябрь намечается даль» 
найший рост. Прогулы студентов при 
исключительной строгости, которая про
водится факультетом при отнесении про
пусков к уважительным, в октябре дали 
только 0,19 проц., тот же показатель по 
преподавательскому составу —  0,7 гроц. 
Отставание в прохождении учебного 
плана в сентябре определялось 162 
«хвостами». Теперь их осталось толь
ко 45-

Специализированная <инжен арность» 
кафедр, составленных из больших спе
циалистов всегда была в прошлом причи
ной вялости кафедр. Труро было лиц, за
нятых ответственным делом в строитель- 
стве или ва заводе, поставить, в рамки 
плановой работы кафедр. Сегодаь однако, 
и эти обстоятельства преодолеваются. 
Кафедры, будучи сближенными с фа
культетом, начинают жить нормальной 
жизнью. , >

В учебной части таким образом от
мечается несомненный и положительный 
успех. Пока в стороне стоит быт, куль
турное развитие и обслуживание сту
дента. Эта сторона дела еще не полу
чает должного внимания общественных 
организаций и декана факультета. На 
преодоление лежащих здесь затруднений 
должны быть брошены силы в ближай
шее время.

Декан энергетического факульте
та профессор ИВАНОВ



БОЛЕЗНИ РОСТА ДОЛЖНЫ БЫТЬ ЛИКВИДИРОВАНЫ
Для' того, чтобы управлять такой 

гигантской машиной, как Индустриаль
ный институт, в стенах которого учатся 
11 тысяч студентов и учит 1.200 препо
давателей я профессоров —  необходим 
очень сложный механизм.

Таким механизмом является дирекция, 
со всеми секциями, управлениями и отде
лами. Насколько же этот сложный и гро- 
моадкпй аппарат управления справляется 
со своими функциями, насколько быстро, 
точно и оперативно 
института?

Мы считаем, что здесь далеко не вое 
в порядке. Мы считаем, что механизм 
управления имеет много лиш ит звеньев, 
что в большой степени понижает его ко
эффициент полезного действия.

Слияние институтов началось еще в 
конце прошлого учебного года. Прошло 
лето. Прошли р а  учебных месяца. И 
веегташ . пусковой период еще далеко, не 
закончен. Ибо чем, как не пусковым пе
риодом можно об’яшить те нелепости и 
несуразицы, которые существуют до сих 
пор. 4 Г

Мы упомянули о лииш х звеньях. Не 
будем голословными.

У  .директора института тов. Шрейбера 
есть ваместшель по тэдучио-учебной ча- 
оти —  проф. Гиттис. У  проф. Гиттиоа- 
тюмощник проф. Залесский. У  проф. За
лесского —  помощник тов. Кельзон. У  
Кельзона помощник —  том. Шгтильберг. 
Можно ли, после этого говорить об опе

ративности руководства. Пусть каждая 
бумага задержится в каждой инстанция 
только из один день _  прошла вгсти- 
йгевка. А, водь, бумаги задерживаются 
в кабинетах ае на один день. Но дело, 
оказывается еще сложней. Формально, 
вое права приема и отчисления студентов, 
распределения стгш врйм предотш ены  
факультетам. Но факультеты еще не 
достигли «совершеянолегая», они еще не 
пряшособлены в этой самостоятсльтоот 
Поэтому часть бумаг, пройдя все указая- 
дые ннстаацви —  .«дет на факультет.] 
К 5 редодющиям добавляется шестая, и 
бумага снова идет в р р ш ю о  по инстан.

целый 5 ряд совершенно , возмутительных 
случаев.

В институте работают лишенцы.
Не анекдот, а факт, что т. Лаврентьев, 

уволенный т  охраны военруком т. Бара
новым, принимается на .работу. Уборщи
ца Молодцова, уволена за прогул Гуреви
чем, была принята на работу в учебно- 
производственные мастерские т. Норма
ном. Этот случай правда, был своевремен
но исправлен, но не в случае деле, а в 

руководит работой] системе, при которой такие случаи воз
можны.

А как другие отделы стравляются се 
своими обязанностями? Основа инсти
тута —  научне-учебная часть ,коренным 
вопросами учебы (в группе) не занима
лась. 0

Программы хронически -запаздывают, 
попадая в руки студентов, к концу курса» 
в. лучшем случае в середине. Совершен
но заглох вопрос о самостоятельной ра
боте студента. '

Стабильная документация учебдого 
процесса имеется не везде.

Существует в институте сектор культ- 
бытобслуавива1ШШ. Должен заниматься 
этот сектор вопросами бытового обслужи
вания студенчества: ясли, очаги, ремонт
ные мастерские, прачечные и т. д. Фак
тически же руководитель этого сектора 
тов. Гуревич занимается только общежи
тиями. Но и здесь он мало что может 
сделать, ибо он ее является полноправ
ным хозяйственником, целиком отвечаю
щим за свой участок. Для того,'чтобы от- 
ремонтировать в общежитии печь или 
вставить стекло— комендант должен дать 
эаявку в жилсектор, жилсектор дает за
явку стройуправлению. В результате вре
мя идет, студенты в общежитиях мерз
нут, а ремонтные рабочие не приходят.

С остальными бытовыми учреждениями 
дело обстоит еще хуже. Ясли и очага 
не имеют ни средств, ни людей.'

Заведующая столом личного состава 
тов. Мудрых нам рассказала, что с нача
ла года не может добраться до директора 
яда выяснения целого ряда вопросов.

Только поэтому сказался возможным

ЕШЕ РАЗ

—  Сапожная мастерская не обеспе
чена централизованным снабжением, ма
териалов ода не получает.

—  Прачечная. При слиянии институ
тов были 21 прачечные. Решили сделать 
одну большую механизированную, по
этому фачечную физико-механического 
института закрыли,- а оставшаяся пере
гружена л  не оборудована. Сушилки нет, 
сушить йвяье приходится щ  открытом 
воздухерР ЭДвнинградокий комбинат упор
но не желает с этим считаться.

Не лучше обстоит Дело и в секторе 
продовольственного снабжения.

Роль заведующего этим делом тов. Ры- 
сина сво^тся к роли регистратора фак
тов. Никаких прав он фактически не 
имеет. Юртом столовых распоряжается 
Райпит,-»чК «Выборгский втузовец» —  в 
-ра1йпор®Кенйи ЛСПО.

Поэтому вся работа т. Рысина сво
дится к том у ^и о  он дает средства на 
питание ударников и распоряжается БЗК, 
а снять Заведующего -столовой он не 
имеет права-

Бее приведенные выше факты пе явля
ются специально подобранным «списком 
благодеяний». Это только то, что бро
силось в глава при самом поверхностном 
знакомстве с работой нашего аппарата.

Мы считаем, что процветающая сей
час функционалка ведет и безответствен
ности. В конце концов никто ни за что 
не отвечает. - ,

Мы’Фмтйем/что число заместителей 
директора и их заместителей должно быть 
как-то сокращено. Нужно не забывать 
что за каждой бумажкой стоит человек, 
и гонять его из инстанции в инстанцию—  
безобразие. 1

Мы считаем, что пусковой период дон- 
жен быть закончен а кратчайший срои.

А. К.

НЕ ВООБЩЕ, А КОНКРЕТНО ЗНАТЬ 
КАЖДОГО КОММУНИСТА

Наша промышленность требует не 
только хороших специалистов, но и хо
роших организаторов, знающих людей, 
политически грамотных и вполне куль
турных. Таких должен дать институт. 
Здесь он растет.

Особенно это требуется от коммуни
ста, как представителя лучшей части 
рабочего класса, как организатора и ру
ководителя его.

На энергетическом факультете учится
О Р У П П Н П М  Я Д Ы Н Р 1 2 6 0  коммунистов. Всегда ли руководнте- 

Г -7 Ч / ' “ М *  и - ' 1- ' "  тги факультета знают близко каждого
86 групп занимаются на общем фа 

иультете по русскому языку. Посещае
мость занятий неудовлетворительна.

Многие студенты пишут настолько не
грамотно, что стыдятся подписьмать свои 
работы и стараются всучить их препода
вателю без подписи. Много студентов 4 
и 5 Курсов. Несмотря на приказ дирек
ции. некоторые группы до сих пор не 
Включились в занятия (200, 251, 252).

Петров 8 . П., член ВКП(<5), 410 группа 
электро-механичеокого факультета, кате
горически отказывается посещать заня
тия по русскому языку, а на последней 
работе в 1 лист ухитрился получить 10 
орфографических и 7 знаковых ошибок.

Также неудовлетворительны работы у 
студентов 4 и 5 курсов. Приведем па
рочку примеров.

Орфография: «утренею тишину, три- 
вожные звуки». Ошибки встречаются в 
самых простых словах: «незадумовалея», 
«призирать» «извесчение», «без партей 
ный», «интузиазм», «копиголизм», «попо- 
следнему», «стокучесть».

Обороты речи: «Таких подкулачников 
было немало, которые хорошо дуделй 
под дудку кулака». «Раньше крестьяне 
были очень бедны, а потому ходили в 
отхожие места».

Такой студент не умеет изложить 
свою мысль письменно. Составить кон
спект для него громадная трудность. 
Списывание все подряд или диктовка 
преподавателя — обыденное Явление. 
Нужно ли говорить, что это отражается 
на учебе.

Г -Н

его повседневную работу, 
жизнь, рост, как будущего

|ЯЯ|
коммуниста,
его личн ую __
специалиста? Лучше всего это показать 
на примерах. Вот в бывш. гр. 135 еще 
в прошлом году учился коммунист Ма
шущим. Пришел он в институт- с ма
лым багажом знаний и политически сла
бо развитым. Надо было переделать се
бя. Машункин энергично берется за де
ло. Мешают , тяжелые материальные 
условия. Он и их преодолевает. Оканчи
вает первых два курса. Предстоял тре
тий. Работы много. Не успевал за груп
пой. По природе слишком тих и застен
чив, чтобы поговорить о своих нуждах 
А  о нем никто не побеспокоился, не по
думал, как'о живом человеке. Его за 
неуспеваемость снимают со стипендии. 
А  потом приказ: «Исключить из инсти
тута».

Ранее Машункин но мог или ае хотел 
учиться? Разве в него не вложено ра
бочее упорство одолеть науку? Нет, 
это не так. Он вновь добился того, что 
в этом учебном году занимается на 
III кУпсе ЛИИ.

Почему он потерял год? Причина про
ста: Машункина забыли. Не было чут
кого подхода к нему. Партийная часть 
группы, а в частности парторг, стара
лись ему помочь в академике лишь тем, 
что прикрепляли сильных товарищей, 
снабжали книгами я все. Но изучали ли 
они причины его неуспеваемости, поли
тической неподготовленности? Нет. Что 
было сделано, чтобы человек мог выра
сти до нужного специалиста? Очень 
мало. Парторг группы не раз поговари
вал р тяжелом материальном положении 
Машункина, где-то даже ставил вопрос, 
но дело дальше не двигалось. Он был

слаб—это верно, но все же йог стать 
средним студентом, если бы своевре
менно его окружили близким товарище
ским вниманием, через соответствую
щую общественную работу помогли раз 
виться, следили за его повседневной ра 
ботой.

Вот в гр. № 442 этого достигли. Сю
да пришел почти такой же коммунист 
Насонов. Слабо развит, академически не 
сильный, политически также. Им непо
средственно занялся парторг факульте
та тов. Талюш. За Насоновым следили, 
зн^ли каждый его шаг. помогали во 
всем, он рос, политически развивался, 
повышая свою академическую успевае
мость. Так он дошел до Ш курса. Здесь 
он также не был забыт. Партийная ор
ганизация группы, состоящая из И  че
ловек, уже сочла возможным избрать 
его своим парторгом.

Насонов, чувствуя действительно ком
мунистическую чуткость и внимание к 
себе, еще энергичнее взялся за свое вос
питание и руавдводство партийным эве
ном. Здесь он добился необходимых .ре
зультатов.

Таких коммунистов иа факультете мно
го. Но есть еще и такие, которыми за
нимаются слишком мало.^не эноют их 
личной жизни и работы.

Коммунист Максимов, иарттысячник 
Лорер. Успевают ниже среднего, когда 
бы вполне мотов быть отличниками. 
Максимов на удовлетворительно занима
ется в политкружке, не участвует в об
щественной жизни института. Они могут 
быть передовыми ударниками и хороши
ми специалистами, во для этого нуж
на помощь, ее же оига не имеют. Пар
тийная' организация о них забыла.

Это говорит о том,- что иа раду с 
восагитыва/нием и выравниванием сотен 
лучших коммунистов - инженеров, мы 
ча$го забываем десятки таких же хоро
ших товарищей: ими не занимаются, они 
уходят из института почти такими же, 
какими и пришли, ибо здесь парторга
низация нЬ смогла их воспитать, 
сделать из них достойных коммунистов 
специалистов.

А, Иогансон.

I Результаты отсутствия 
самокритики и конкретного 

! р у к о в о д с то а
Отчет комсорга механического факуль

тета на пленуме комитета был поставлен 
своевременно и верно. Это и признало 
закрытое комсомольское собрание
18 ноября.

Пленум комитета признал, что обо
ронная работа, дисциплина, политвоспи- 
тайне па факультете поставлены
неудовлетворительно. Это постановление 
закрытое собрание факультета цризналс 
правильным.

Как же могло получиться, что 20 Дней 
назад на перевыборном собрании ра
бота была признана «хорошей»? Кто ви
новат в развале комсомольской работы 
за 20 дней?

На пленуме и собрании факультета 
выступающие комсомольцы из механиче
ского факультета признали, что это ре
шение было неверным. Старый ком
сорг тов. Шурунов признался, что, взяв
шись лично за переучет, он не. зани
мался своей основной работой-

Основной причиной развала работы 
комсооргаивзации на факультете яв
ляется отсутствие руководства со сто-» 
роны оргбюро ВЛКСМ ЛИИ и парторга 
факультета во время перевыборной кам
пании и игнорирование комсомольской 
работы партядра.

На пленуме выяснилось, что во мно
гих группах (18, 24, 9) перевыборы 
проведены формально. Представителя от 
факультетской организации не было.

В том, что работа комсоорганиэацвм 
факультета признана была хорошей, ви
новаты не только присутствующие на 
собрании комсомольцы и коммунисты, 
но виноват и т. Анохин, который не 
обеспечил повседневного руководств* пе
ревыборов на факультете.

Правда, на этом собрании присут
ствовал активный член комсомола, ныне 
работающий в комитете тов. Дзюба, ко
торый также голосовал за хорошую 
работу.

В срыве комсомольских собраний и 
кружков политсети виноваты многие 
комсомольцы- коммунисты. Ведь такие 
кю-хсомольпы-коммунисты. как т. Цыпки», 
который не только нарушает союзную 
дисциплину, но м игнорирует вообще 
комсомольскую работу, не должны быть 
в рядах комсомола. И правильно пленум 
и факультетское собрание постановили 
об исключении Цыпкииа из комсомола 
и постановку вопроса перед оргпартбю- 
ро об исключении его из партии.

Тт. Иткин, Педалко, Рудяк и др., счи
тая себя переростками, отказываются 
работать в комсомоле.

Тов. Половнева, комсомолка-коммуни
стка» ухитрилась ни разу не посетить 
политсеть.

18 ноября на закрытом комсомольском 
собрании обсуждалось постановление 
пленума комитета о работе факультет
ской организации- На этом важном соб
рании парторг факультета тов. Реш- 
кин не присутствовал.

Отсутствие руководства со стороны 
комитета, игнорирование комсомольской 
таботы партязром и слабое партрровод- 
ство —  лучшую комсомольскую орга- 
затшю института привели к развалу.

Наим коммунисты- комсомольцы дол
жны запомнить, что воспитание молодых 
членов организации —  их важнейшая 
задача.

Парторги групп и факультетов дол
жны не только интересоваться, но по
могать и прогреть работу парт ядра в 
комсомоле, а вновь избранному комитету 
комсомола надо руководить и помогать 
комсорганизацим ф-тпк каждодневно из
живать то. что сейчас «вскрыто» на 
механическом факультете.

И. К-

«ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ»



„ „ В 9 Р Ц 0 В Ы И  П Е Р Е В О Р О Т "

З А Н И М А Т Е Л Ь Н Ы Е  В О П Р О С Ы

В связи с слиянием двух мастер
ских — реостатной й мастерской на
глядных пособий — встал вопрос, кто 
же будет руководить двумя основными 
цехами. '

Один из завов считает, что два зава 
вместе работать не могут. Идя на
встречу этому деловому соображению, 
саз. мастерской наглядных пособий тов. 
Косько предложил передать заведующе
му реостатной мастерской тов. Утроои- 
ну все механическое оборудование со 
всеми механическими заказами. Но Ут- 
робин, ознакомившись с заказами ма
етерской наглядных пособий, испугался 
большого заказа, замахал руками и, в 
конце концов, категорически отказался. 
Поскольку зав. реостатной мастерской 
от принятия заказа отказался, его взял 
ца себя Косько. Но теперь это не нра 
аится зав. реостатной мастерской: как 
же так, чтобы все механическое обору
дование перешло в распоряжение Кось
ко? Ведь и реостатной мастерской кой- 
что нужно.

Теперь зав. й реостатной мастерской 
предлагает, чтобы ему выделили станки 
в той же мастерской. Так, видите ли, он 
без них работать не может. А чего то
гда было огород городить?

Переговоры н споры продолжаются и 
будут, наверно, продолжаться без кон-|

♦а. Но -не может же из-за споров стра
дать основная производственная ра
бота!

Чья-то рука-- должна этот узел разру
бить и кого следует призвать к по
рядку.

ПЫШНЫЙ

ЛИКВИДИРОВАТЬ 
ИЗДЕВАТЕЛЬСТВО

Тройка в составе уполномоченного по 
охране труда, профорга и культуполно- 
моченного еще в сентябре составила 
акт на немедленную постройку новой 
слесарно-кузнечной мастерской, так как 
старая никуда не годится.

Но уже 4 октября прошло, а к по
стройке- .мастерской не приступили и 
рабочим приходится работать по коле
но в грязи, на сквозняке. Если идет 
дождь, то уже в мастерской от воды не 
спасешься. Мастерская, примерно, зани 
мает площадь 8 X  5 метров, хотя в ней 
работает ,10 слесарей.

Наконец, надо сломать бюрократизм 
СТУ ЛИИ и взяться по-большевистски, 
ударными темпами за постройку, мастер
ской.

V НАБЛЮ ДАТЕЛЬ

ПО ЦИКЛУ ДРЕВНЕЙ ИСТОРИИ
1. О каком римском ’ писателе упоми

нает Пушкин'в «Цыганах»,?
2. Как появились названия месяцев 

«июль» и «август»?
8. Что у римлян означают слова: 

диктатура, республика, пролетарии и 
чем отливаются эти понятия от наших? 

4. Что такое Колизей?
5. Кто такие Спартак и спартаковцы? 

ПО ЦИКЛУ МУЗЫКИ
6. Перечислите все русские оперы, 

написанные на сюжеты из произведе
ний А. С. Пушкина.

7. Чем отличается либретто оперы 
«Пикорая дама» Чайковского от повести 
Пушкина «Пиковая дама»?

Укажите пять пунктов различия.
8. Кто раньше родился — М. И. Глин

ка или А. С. Пушкин, и кто дольше 
жил?

ПО ЦИКЛУ МИРОВЕДЕНИЯ
9. Изобразите на схематическом черте

же местоположение: ^солнца, земли и 
луны в тот момбнт,. когда мы видим 
узкий серн луны, обращенный выпукло
стью влево (см. газету ,№ 25).

10. Когда было совершенно первое кру
госветное путешествие? Кем? Укажите 
маршрут. Не можете ли приблизитель
но определить длину пути первого кру
госветного путешествия в км? Насколь
ко можно сократить этот водный путь 
в настоящее время?

П. В январе 1985 года произойдет 
полное лунное затмение, которое будет 
наблюдаться и у *  нас в случае безоб
лачной погоды. *

Укажите число, когда произойдет это 
явление, если известно, что 14 ноября. 
1984 года была первая четверть луны 
(т. е. мы могли наблюдать половину 
лунного диска, обращенного выпукло
стью вправо).

Примечание. Окружность земного ша
ра по большому кругу можно считать 
равной" 40.000 км.

Письменные ответы присылать в де- 
.«ьнат общего факультета — 2-е обще
житие, 3-й этаж, комната № 318.

При ответах сообщать свою фамилию, 
номер группы и название факультета. 
Если отвечающий — слушатель ОФ, то 
указать цикл.

Н и  П р и ю т с к о й
■ Бытовые условия общежитиях для 
рабочих очень скверные. Рабочий Мед
ведев — красный дом, кв. 195-а, рабо
тает в институте с 1924 года в должно
сти смотрителя парка. Он с семьей за 
нимает 18-метровую комнату, а семья 
его состоит из 6 человек

Никак нельзя пройти и мимо другого 
факта: рабочий Локтионов -- приютское 
общежитие, кв. 70-а, с семьей в 7 душ 
помещается на 10-метровой площади.

..Он много раз просил тов. Гуревича о 
переселении, но его просьбы оставались 
гласом вопиющего в пустыне. Ему все 
обещали. Его семья спит так: на полу, 
на стульях и т. д,

В безобразном состоянии находятся 
места общего пользования, особенно!

уборные. Воды нет. Штукатурка, отва
ливается. В домах грязно и т. д.

Но на ряду с таким халатным отно
шением жилсёктора к домам,' находя
щимся в его ведении, надо отметить и 
безобразное отношение живущих к за
нимаемым ими квартирам. При обследо
вании обнаружены возмутительные 
факты: в квартирах можно найти по
росят, в частности такой четырехногий 
постоянный жилец имеется у тов. Фро
лова — рабочего котельной.

На все эти безобразия никто не обра
щает никакого внимания.

Не лучше обстоит дело и в стандарт 
ных домах.

А. ЖУКОВА

СИДИМ БЕЗ СВЕТА (Б Е Р Е Ч Ь  Л Е К Ц И О Н К У
В водопроводной мастерской часто 

сидят без света. Работать приходится 
иногда впотьмах. Это вызывает про
стои.

Бригадир на вопрос о свете, отделы! 
вается . незнанием. Вместе с .тем, не 
сколько обыкнове’Ёны-х керосиновых 
ламп помогли-бы делу, если бы о них 
кто-нибудь позаботился.

СМЫВКА

Д А Й Т Е
ПАЯЛЬНУЮ ЛАМПУ

В водопроводной мастерской произво
дятся Пайка и лужение паяльной лам
пой. Но когда надо работать, то ее 
нужно занимать у кого-нибудь, так как 
на 18 водопроводчиков их имеется ис
правных только три штуки.

Не пора ли администрации мастер
ской" подумать о том, чтобы время во
допроводчика уходило полностью на ра
боту, а не -на хождение в поисках нуж
ных для пайки или лужения, инст] 
ментов? ТРОЙНИ

;тру-
1К

лж ц ад ет , как главного 
документа студента, дейошующего на 
протяжении всей учебы его в институ
те, крайне необходимо.

Введенная в нашем июяотуте система, 
пред явления л ш р о н ш , как сшвдтедь- 
ства - студента, даже в мелочных дедах 
подвергает опасности преждевременного 
износа м и  щ т  потери лекциоищ.
; Существовавшая граяее, "до образова
ния ЛИЙ, система студенчесшж удосто- 
вареший- продолжает существовать,, в 
других институтах Союза, и теперь

МЫ ДОЛЖНЫ ЧИТАТЬ 
ХУДОЖЕСТВЕННУЮ ЛИТЕРАТУРУ

Своевременно- и совершена^ верно тов, 
Глауберман в ' газете «Индустриальный» 
>2 27 ставят вопрос о библиотеке. Об
щий факультет вполне поддерживает 
мысль, изложенную в статье, и надеется 
что никакие отговорки об отсутствии 
средств не смогут задержать рост коли
чества книг в библиотеке 0Ф.

Тов. Шрейбер ассигновал на книги 
10.000 руб. до 1 января. Нужно, чтобы 
общественность помогла ОФ израсхо
довать эту сумму полностью, несмотря 
на то,, что пом. директора по финчасти 
тов. Чаккн давать деньги не хочет. Вер- 
неб, отпускает точно меньше третьей 
части. _ _ _  ' ТРУБАЧЕВ

Б О Р Е Ц
ЗА КУЛЬТУРНЫЙ ЦЕХ
В гидравлической лаборатории —  аб

солютная частота- и порядок. Там каж
дый инструмент, каждый винтив имеет 
свое определенное место. Лаборатория 
своим порядком и чистртой выделяется 
из ряда других мастерских и лаборато
рий института.

В лаборатории работает мастер 
Пашкевич. Оказывается, что это он таг 
кой заядлый любитель чистоты и по
рядка. Надо только поглядеть, с какой 
энергией и энтузиазмом- он делает свое 
дело.

—  Но и другие лаборатории и ма
стерские должны быть культурными,—  
говорит т. Пашкевич. I 

И за короткий, срок' он проделал- ко
лоссальную работу в ряде других ма
стерских и лабораторий по улучшению 
условий охраны труда.представляет собою -большое удобство

для студента, как во время учебы в ин-1 Очень хорошо т. Пашкевич выюол- 
самгуте, Так л во время каникул.

Дирекции |ИИ необходимо: либо про 
(олжить старые удостоверения, либо вы 
дать новые. «СТУДЕНТ»

П о следам заменю

СВЕРХУ ШЕЛК,
А СНИЗУ ЩЕЛК

Г̂0В- Дорожкин на собрании заверял 
юв>1 что окна будут застеклены к 25 
октября.

Близится 25 ноября, а в лаборато
риях 2-го общежития стекла еще не 
вставдеЕы. I . л

Комендант уверяет, что нет стекол, 
«рако  хоз. управление нашло же стек- 

. ла, чтобы- застеклить коридоры и убор-
Осеиь в ЭТОм гощу теплая, но в лабораториях холодно.
Пора бы нов. Дорожкину полностью 

реализовать свои обещания. Б. Я.

„ОДНА РАБОТА— ДВА ЖАЛОВАНЬЯ"
В ответ на заметку под таким. загла 

вием, напечатанную в «Индустриаль
ном» <№ 19, * начальник транспортного 
отдела ЛИИ хов. Борисов сообщает:

«Выплата зарплаты тов. Гулину в 
транспортном отделе произошла по ви
не зав. нонбазой и бухгалтерии, не про
веривших приказа о зачислении Гули- 
на извозчиком и допустивших оплату 
без проверки приказа. Зав. конбазои 
тов. Амону поставлено на вид».

„ Г Р И М А С Ы  В Е Ш А Л К И "
На заметку в газете «Индустриаль

ный» № 15 хозотдел сообщает, что:
«По устранению ненормальностей при

няты меры:
а) Гардеробщики будут принимать 

кепки и галоши и без пальто; б) уст
роены специальные ящики; в) устроена 
новая вешалка на 350 крючков и при-: 
ступдено к расширению старой ве
шалки».

м ет  свою общественную нагрузку об
щественного инспектора ‘ по охране 
труда. ■ *

во здуш ны й '
ПОЕЗД

Ты имеешь 
солнце за собою, 
горьковатый плавает туман, 
и, гремя, смыкается прибоем 
за тобой воздушный океан; 
Поднимались' серыми валами 
грозовые тучи, облака, 
но, умело правя рычагами, 
напряглась уверенно рука.
Тень твоя
летит над бездной синей, 
и звенит натянутый канат.
За твоей послушною Машиной 
планера
на привязи летят.
Ты приходишь в небо как хозяин, 
машинист невидимых путей, 
позади, над темными лесами, 
снеговые крылья лебедей.
Вся страна летит внизу как птица, 
только блещут 
воздух^и вода.
0т востока к  западным границам 
и обратно 
реют поезда.

Владимир ИВАНОВ

С Б /Ю К - Н О Т О М
по Институту

•  ^Взыскания за пропуск занятий об’- 
явлены ассистентам: Лукину, Сканави, 
Южакову, Дмитриеву И аспиранту Ко
валеву,

Ф Исключен из института за уклоне
ние от лагерного сбора студент ЭН- 
380 тов. Смирнов — .без права посту
пления в вуз.

О На диэтпитание (обед и завтрак) 
прикрепление на декабрь производит 
профком при наличии врачебной оправ
ки. Плата вносится вперед за полмеся
ца. Справки дает тов. Колосков (с 11 ч. 
30 мнн. до 12 час. 80 мин. — в Первый 
день, и с 15 до 17 часов — в третий 
день шестидневки) в помещении Проф
кома.

П О Д П И С Ы В А Й Т Е С Ь  
НА ТЕХНИЧЕСКИЕ СПРАВОЧНИКИ

Об’единение научно - технических из
даний Наркомтяжпрома проводит под
писку на следующие свои издания:

ТЕХНИЧЕСКАЯ ЭНЦИКЛОПЕДИЯ -  
29 томов. Цена тома 10 рублей.

ЭНЦИКЛОПЕДИЯ ТЕХНИЧЕСКИХ ИЗ
МЕРЕНИЙ — 10 томов по 7 руб. 50 коп.

СТРОИТЕЛЬНАЯ ИНДУСТРИЯ -  се
рия справочников по гражданскому и 
промышленному строительству.

АВТОТРАКТОРНЫЙ СПРАВОЧНИК-  
в 4 томах. Том 10 рублей.
# ЛИТЕЙНОЕ ДЕЛО—4 тома по 10 руб

лей.
ФИЗИЧЕСКИЙ СЛОВАРЬ -  5 томов 

по 16 рублей.
СПРАВОЧНИК ПРОКАТЧИКА -  Хют- 

те. 1 том 11 рублей 50 коп. <
Подписка принимается факультетски

ми уполномоченными и представителем 
ОНТН (1-е общежитие. 2-й этаж, комна
та № 146).

ОБЧФЛЕНИЕ
29 ноября в 9 часов вечера в 1-м 

общежитии (3-й этаж), в помещении 
учебки СОСТОИТСЯ ПЕРВОЕ ТВОРЧЕ
СКОЕ ЗАСЕДАНИЕ ЛИТЕРАТУРНОЙ 
ГРУППЫ ЛИИ. ,

Читает свои гдоизведения студент 
2-го курса ЛЕВ БОГОРАД.

Консультант и руководитель группы 
писатель ЛЕОНИД БОРИСОВ.

Общий факультет приглашает всех 
пишущих и желающих рамтайь в 

литературной группе.
Общий факультет
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